REISEN: WOHNMOBIL 20200115

## Digitalität als Innovation

Stuttgart (BW). Die Zukunft ist dabei zum Greifen nah: Gemeinsam mit Bosch Engineering arbeitet Knaus Tabbert daran, mit einem intelligenten 48 Volt-Bordnetz-System Freiheit völlig neu zu definieren. Das bedeutet: unabhängige Stromversorgung im Wohnwagen, längeres autarkes Caravaning – und das mit allem Komfort.

Die Showcars KNAUS L!VE I und WEINSBERG The CORE sind echte Eyecatcher und zeigen, was im Exterieur-Design von Reisemobilen möglich ist.

So sind bereits für die kommende Serie der Ladebooster für alle Reisemobile und CUVs vorgesehen. Da die Pannenursache Nummer Eins im Straßenverkehr laut Statistik des ADAC eine defekte oder entladene Batterie ist, ein Ereignis, was keiner braucht, gerade auf dem Weg in den Urlaub nicht. Ab Modelljahr 2020 verfügen daher alle Reisemobile und CUVs von Knaus Tabbert serienmäßig über einen leistungstarken Ladebooster. Durch diesen wird die Aufbau-Batterie sicher und noch schneller geladen.

Wasser ist Lebenselixier – das leider nicht immer und überall in der Qualität verfügbar ist, die wir brauchen. Chlor, Bakterien, Partikel – in lokalem Leitungswasser werden verschiedenste Rückstände nachgewiesen. Wasser, das lange in Behältern und Leitungen steht, bleibt nicht frisch: Vor allem Wärme führt dazu, dass sich ein Film im Wassertank bildet, der einen idealen Nährboden für Mikroorganismen und Keime abgibt. Auch an manchem Campingplatz ist man nicht vollkommen sicher, dass Wasser immer hygienisch sauber zur Verfügung steht. Knaus Tabbert-Kunden brauchen keine Angst vor schlechter Trinkwasser-Qualität mehr zu haben. Denn das ab Modelljahr 2020 in allen Fahrzeugen serienmäßig verbaute, platzsparende BWT-Wasserfilter-System

(Best Water Technology) sorgt für sauberes, keimfreies Wasser. Das Wasser wird gefiltert und dadurch angenehmer im Geschmack. Auch der Genuss von Kaffee und Tee wird dadurch gesteigert. Und nicht nur in den 2020er-Modellen – für alle bisherigen Knaus Tabbert-Fahrzeuge lässt sich das BWT-Wasserfilter-System mit einem Nachrüstsatz problemlos erweitern.



Heckträger ist nicht gleich Heckträger. In den KNAUS- und WEINSBERG-Reisemobilen gibt es zum neuen Modelljahr auf Wunsch den neuen innovativen Heckträger e.hit mit Doppelschwenkarm für Fahrräder und Transportboxen – inklusive abnehmbarer Anhängerkupplung. Der direkt am Chassis montierte e.hit schwenkt auf Knopfdruck innerhalb von 25 Sekunden automatisch unter dem Stoßfänger hervor. Auf den Heckträger passt die abnehmbare Zubehör-Basis e.base mit einklappbaren LED-Rückleuchten und Wischblinker, die für erhöhte Sicherheit sorgt; die Elektrik wird automatisch mit dem Fahrzeug verbunden. Mit wenigen Handgriffen kann der Fahrradträger e.carry, die Transportbox e.box oder auch beides auf der Zubehör-Basis befestigt werden: Dank der e.base muss das Zubehör nicht mit eigenen Rückleuchten ausgestattet und auch dessen elektrische Verbindung mit dem Fahrzeug nicht manuell hergestellt werden. Der e.carry bietet Platz für zwei Fahrräder bei einer maximalen Belastbarkeit von 83 kg. Zusätzlich kann das System um einen Fahrradhalter für zwei weitere Bikes ergänzt werden - die maximale Traglast liegt dann bei 74 kg. Wird statt des Fahrrad-Erweiterungssatzes die 320 Liter fassende Transportbox montiert, ergibt sich eine Belastbarkeit von maximal 72 kg. Die e.box ist aus robustem Kunststoff sowie wetterbeständigem, mehrlagigem Cabrio-Verdeckstoff gefertigt. Überdies

REISEN: WOHNMOBIL 20200115

sind alle e.hit-Zubehörartikel abschließbar und somit inklusive Inhalt vor Diebstahl geschützt.

Und noch mehr Technik zieht mit dem "Smart-home" in das Wohnmobl ein. So enthält das optionalen Media-Paket ein umfangreiches Infotement mit einem transparente Screen Einzug. Es zeigt die Navigationshinweise, aktuelle und erlaubte Geschwindigkeit sowie die Verkehrszeichen direkt im Sichtfeld des Fahrers an. Er kann so seinen "Kopf oben", also die Blickrichtung beibehalten. Das bietet ein größeres Plus an Fahrsicherheit. Und gleichzeitig sieht das ins Dashboard integrierte Head-up-Display auch extrem gut aus - Funktion und Design sind innovativ kombiniert.

Aber auch für den Wohnbereich wird die Helferin "Hello CELLINI" als Sprachsteuerung auf Wunsch aktiv. So können Wünsche wie "Mir ist kalt", "Licht in der Küche einschalten" und anderes der TABBERT CELLINI als Anweisung zum Handeln geben werden. Dieses System ist zudem mit einer Schnittstelle zur Sprachsteuerung mit Apple-, Amazon Echo- und Android-Geräten erhältlich. Via Sprachbefehl lassen sich verschiedenste Funktionen im Wohnwagen steuern - von Licht über Heizung und Klimaanlage bis zur Batterie-Info und dem Wasserfüllstand. Auch komplette Lichtszenarien im Schlafzimmer, Wohnraum und der Küche können unter "Gute Nacht", "Guten Morgen" oder anderen Befehlen abgespeichert werden.



## Zwei Showcars

Zwei außergewöhnliche Showcars erwartet die Messebesucher in Stuttgart: Der KNAUS L!VE I sowie der WEINSBERG The CORE sind echte Eyecatcher und bieten einen Blick in das, was im Reisemobilbau gestalterisch möglich ist.

Der CaraCore, das erste vollintegrierte Reisemobil bei WEINSBERG, steht für höchsten Komfort im Mittelklasse-Segment.

Der geräumige L!VE I bietet viel Stehhöhe und Stauraum, vier Plätze im Fahrbetrieb und dank des serienmäßigen Hubbetts bis zu fünf Schlafplätze. In der großzügigen Sitzgruppe mit Seitensitzbank und ausziehbarem Tisch ist genügend Platz, um mit der ganzen Familie zu essen oder Gäste einzuladen.









Text: Knaus Tabbert / Horst-Dieter Scholz, Fotos: Knaus Tabbert